
Homélie du 29ème dimanche ordinaire B 
 

« Celui qui veut devenir grand parmi vous sera votre serviteur ! » 
 

Quelle drôle de promotion ! C'est ainsi que se passe la vie de l'Église ? Ces 21 cardinaux créés par le 
Pape, est-il vrai que pour bien remplir leur mission, ils doivent se faire serviteurs ? Et nous qui savons 
tant de choses, devons-nous aussi être serviteurs ? Ah, c'est vrai, il faut que je me souvienne que mon 
Maître, Jésus, a lavé les pieds de ses disciples, même ceux de Pierre qui, pourtant, était réticent. 
Renversement des valeurs. Le Christ ne fait rien comme nous et il nous invite à l'imiter dans son 
humilité. 
 

« Celui qui veut être grand parmi vous sera votre serviteur ! » Quel est le service qui est demandé à 
celui qui veut suivre Jésus ? C'est le service humble et pauvre de toute l'humanité pécheresse. Le 
Christ en se faisant serviteur, est venu pour sauver le monde de son égoïsme, de son péché, de sa 
médiocrité. Et pour cela il s'est abaissé jusqu'à mourir comme un malfaiteur, sur une croix, supplice 
atroce. « Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime. » Le grand 
prêtre dont il est question dans la Parole de Dieu, c'est le Christ, un Dieu fait homme pour sauver 
tous les hommes. Le Christ nous a rejoints dans notre humanité. Il l'a endossée pour être au plus près 
de nous et pour sauver l'homme au plus profond de lui-même. Serviteur souffrant et mourant à cause 
de notre péché. Serviteur triomphant de la mort dans sa résurrection, il nous entraîne dans la VIE. 
 

J'ai sous les yeux un article qui parle de l'Évêque d'Arras, Mgr Leborgne. Cet Évêque dit son parcours. 
Né à Versailles dans une famille chrétienne de bonne tradition, il se laisse transformer par ce qu'il 
voit dans son diocèses ; D'abord il a dû présider les obsèques de Dominique BERNARD, le professeur 
assassiné par un terroriste de 20 ans. Il a osé à cet époque parler de l'amour des ennemis. Et puis il a 
rencontré les migrants à Calais et il est au cœur de ce drame qui se joue jour après jour aux yeux de 
tous. Et il ose parler d'amour, d'un amour qui veut le bien de l'autre. Ce n'est pas un amour facile, à 
l'eau de rose. C'est l'amour exigeant qui veut le bonheur de celui ou celle que l'on accompagne. Aimer 
les migrants, c'est d'abord reconnaître qui ils sont, pourquoi ils sont là et pourquoi ils veulent changer 
de vie. Après ce constat, on sait bien que les solutions sont plus difficiles à mettre en œuvre. Mais 
aimer vraiment avec le cœur ouvert, le Cœur de Dieu, c'est d'abord écouter, comprendre, 
accompagner. 
 

Écouter, comprendre, accompagner une humanité abîmée, inquiète, demandant le respect et cherchant 
sa part de bonheur, change forcément le regard. On peut facilement parler des migrants, des malades, 
des pauvres ; tant qu'on ne les a pas rencontrés, tant que nous n'avons pas fait un bout de chemin avec 
eux, notre regard est obscurci. Se laisser évangéliser par ceux que nous rencontrons est le chemin du 
serviteur de Dieu dans la personne des pauvres. Ce service-là est un service qui transforme, qui rend 
humain, qui nous évangélise. Saurons-nous reconnaître celles et ceux qui nous font du bien en se 
montrant tels qu'ils sont ? 
 

Jésus n'a pas choisi les personnes qu'il a rencontrées. Il n'a pas choisi Zachée, la Samaritaine, la femme 
adultère, le centurion. Mais il les a accueillis et il a fait un bout de chemin avec eux et leur cœur s'est 
épanoui, s'est ouvert. Ils ont grandi à son contact et Marie-Madeleine sera même la première à 
annoncer la Bonne nouvelle de la Résurrection à ses Apôtres. Il leur a fait du bien, c'est sûr, mais lui 
aussi s'est attendri devant la misère, devant le deuil, devant la séparation. Dieu ayant pris la condition 
humaine, il a pleuré avec ceux qui pleuraient et il s'est réjoui avec ceux qui faisaient la fête. 
 

Frères et sœurs, ouvrons nos yeux et nos cœurs. Avec Jésus, le Serviteur, laissons-nous embraser de 
l'amour miséricordieux. Devenons de fidèles serviteurs de Celui qui a tout donné pour que l'humanité 
vive de son amour. Ne l'oublions pas, il a lavé les pieds de ses disciples... 
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